

PRECIOS DE SUSCRICIÓN.

En Teruel, un mes.	1 peseta.
Fuera.—Tres meses.	3,50.
» —Seis meses.	6,50
» —Un año.	12
Pago anticipado.	

LA ANTORCHA

PERIÓDICO REPUBLICANO-DEMOCRÁTICO.

(ÓRGANO DE LA UNIÓN REPUBLICANA.)

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.

Calle de Santiago número 9, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

Anuncios y reclamos á precios convencionales.

Puntos de suscripción.—En la Administración y en la imprenta de este periódico.

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS.

Han presentado la dimisión de Director y Administrador de LA ANTORCHA, los ciudadanos Ricardo Navarro y Manuel Diaz.

Por acuerdo de los comités del partido progresista democrático, en perfecta inteligencia con los elementos más caracterizados del partido federal orgánico y demás adictos de la unión republicana, desde esta fecha se encarga de la dirección de este periódico, nuestro querido compañero y respetable correligionario, ciudadano Juan Justo Uguet.

A nuestros lectores.

Al empezar el nuevo período de lucha á que nos vemos arrastrados por las circunstancias, hemos de hacer constar que esta publicación no obedece ni obedecerá jamás á miras ulteriores de pandillaje y de caciquismo.

No reconocemos otra soberanía que la emanada de la voluntad popular, ni otra autoridad que la de la idea, ni otro criterio que el que se encarna en la integridad de los principios, y nuestra conducta se ha de informar hoy mas que nunca en los justos deberes que nos impone la consagración de tales y tan esencialmente democráticos axiomas.

Si susceptibilidades algun tanto exageradas, ó apasionamientos demasiado ruines, ó rivalidades sobradamente pequeñas han podido esparcir rumores que tiendan á desvirtuar la realidad de nuestros propósitos, tengan la seguridad los que se han dignado favorecernos con su protección, que no tardarán en verse desmentidos tales rumores, cual cumple á nuestra misión y con arreglo á los compromisos que con el público y el partido hemos adquirido.

Teniendo en nuestros actos por norma la equidad y la justicia, hoy por desgracia tan hechas girones y tiradas por los suelos, continuaremos ensalzando todo lo que sea merecedor de justo elogio y deprimiendo todo lo que sea acreedor de justa censura, con más ahinco, con más severidad que en los que pudiéramos llamar nuestros buenos tiempos. Están completamente equivocados los que se hayan creído que nos hemos de ajustar á otra pauta que la que nos trazan los rectos fines que tenemos manifestados y nuestro decoro político.

Ni ha decaído nuestro ánimo ni se han desalentado nuestros anhelos ni se han enfriado nuestras energías, y fuerzas no nos han de faltar para seguir adelante en nuestro camino.

La culpa no estará de nuestra parte, sí,

apesar de nuestra buena voluntad, no conseguimos llegar á la meta de nuestras nobles y leales aspiraciones.

Luces y sombras.

(*Politiquilla.*)

Los órganos del reformismo clasifican de lastimosos y tristísimos los debates como el en que el Sr. Gonzalez hizo morder la arena al señor Silvela.

¿De cuando acá los amigos del Sr. Romero Robledo tan generosos con los conservadores?

En esto se puede ver que no es infundado aquello de que «la cabra siempre tira al monte.»

Los vínculos de familia no se borran tan fácilmente.

¿Si hace tan poco tiempo que todos éramos unos!

¿Cómo lo han de olvidar tan pronto el señor Romero Robledo y sus amigos?

Ni nosotros tampoco.

Y los estudiantes de la Universidad de Madrid mucho menos.

«*⊕*»

El jefe de los húsares, hoy jefe civil del partido de los disidentes por ambición y por despecho, peca de cándido al creer que todos los españoles estamos en el limbo.

No quiere hacerse cargo de que esa política es bastante vieja, está muy gastada y ha caído en el mayor descrédito.

La cuenta no es maleja; pero tiene la contra de la poca confianza que ha de merecer la razón social que la acredita.

«*⊕*»

Romero Robledo y compañía.

Que ya saben los conservadores lo que pueden esperar del Romero, porque ya han tenido ocasión de probar los quilates de su esencia, y de la compañía, porque dime con quien andas y te diré quien eres.

«*⊕*»

Pero el juego no deja de revelar travesura. Aunque trasnochada.

Como cosa de política menuda.

¿Y la gente conservadora será capaz de tragar el anzuelo!

¿Porqué no?

El naufragio se agarra á una tabla.

«*⊕*»

Y el naufragio de la conservaduría es inminente.

Los huracanes de la democracia se han desencadenado contra el levitán del reaccionarismo, y la justicia eterna le cierra todo puesto de salvación.

El discurso de Martos es la expresión del designio providencial.

El monstruo corre á estrellarse contra inevitable escollo, y apesar de sus esfuerzos no hay remedio para él.

Su destino se ha de cumplir.

Y se cumplirá.

«*⊕*»

Por de pronto el discurso del Sr. Martos ha producido un efecto poquísimamente grato para los conservadores.

Que ya se creían próximos á coger la breva. Y ahora resulta que están verdes.

Razón por la cual los insignes reformistas

fingen esa diplomática benevolencia de carácter puramente cómico.

Porque abrigan el convencimiento que hoy por hoy no pueden temerles.

Y buscan la ayuda de los vencidos, para bati- r á los vencedores.

¡Que camamas!

¡Justo cielo!

Una carta de Ruiz Zorrilla.

Fracasada en parte la tentativa de inteligencia de las fracciones republicanas, por haberse negado á suscribir la fórmula que solo algunos grupos aceptaron, los Sres. La Hoz é Hidalgo Saavedra, que han intervenido en esos trabajos en representación del partido republicano-progresista, no han tenido inconveniente en dar publicidad á la carta del Sr. D. Manuel Ruiz Zorrilla, escrita despues de conocer lo infructuoso de los esfuerzos; pero inspirada en la generosa esperanza de lograr al fin una concordia entre los diversos miembros de la gran familia republicana.

Héla aquí:

«Sres. D. Santos de La Hoz y D. Ignacio Hidalgo Saavedra.

Madrid.

Paris 15 de Enero de 1888.

Mis queridos amigos: Recibí la afectisima que ustedes me dirigieron con fecha 30 de Diciembre último, dándome cuenta de su intervención en la Junta formada con objeto de estudiar las bases para la coalición, alianza y concordia de todos los elementos republicanos.

Despues he recibido igualmente la favorecida del Sr. La Hoz, remitiéndome la colectiva, fecha 3 del actual, que firma en unión con los señores Rispa, Chies y Cala, á la cual por separado contesto.

Apruebo por completo su actitud en el seno de dicha Comisión, actitud acertadísima, que ha demostrado una vez más, cuán dignos son de la confianza que en ustedes depositó el partido, así como tambien ha evidenciado el espíritu de ilimitada benevolencia y de fraternal concordia que nos anima para con todos los demas republicanos españoles.

Reciban ustedes, pues, mi enhorabuena por su exquisito tacto en el desempeño de la delicada misión que por nuestros correligionarios les fué confiada, y les ruego hagan llegar mi contestación á los firmantes de la citada carta colectiva del 3 del corriente.

Esperemos que esos hombres influyentes de las diversas fracciones republicanas, que rechazan la fórmula, sean más afortunados que lo ha sido esa Comisión, y encuentren, al fin, la que concilie á todos los republicanos españoles, ó siquiera á la mayoría. Inútil es decir á ustedes cuánto celebraría que ellos la encontraran, é inútil tambien repetirles lo que siempre he dicho: que puede previamente contar con mi firma para esa patriótica obra de unión, quien quiera que sea el que logre realizarla.

Si, por desgracia, tampoco esos hombres eminentes encontrasen la anhelada fórmula, nadie podrá negarse á reconocer que no es de nuestro partido de donde surgen los obstáculos para una común inteligencia entre cuantos defienden la República.

Con un cordial saludo, se repite de ustedes afectisimo amigo, S. S. Q. B. S. M. Manuel Ruiz Zorrilla.

Resplandores.

Se ha acercado á la redacción de este periódico nuestro particular amigo D. Reimundo Rivera, suplicándonos le digéramos el nombre del autor de unas correspondencias que de Calamocha se nos remitieron y fueron publicadas en LA ANTORCHA.

Al propio tiempo nos ha exhibido y probado con documentos solemnes y fehacientes, que ciertos hechos denunciados en aquellas son inexacto.

Imparciales en este, como en todos los asuntos, y completamente ajenos á cuanto se ha publicado en nuestro periódico referente á aquella localidad, á la vez que conociendo el derecho que le asiste al Sr. Rivera, le hemos suministrado los datos que nos reclamaba.

No nos cansaremos de repetir lo que ya hemos dicho otras veces, «lo que se escribe con la derecha es preciso justificarlo con la izquierda»; de lo contrario, el oficio de escritor suele tener sus quiebras.

Llamamos la atención de los Alcaldes y contribuyentes de esta provincia acerca de la Circular publicada por el Sr. Gobernador civil en el *Boletín oficial* número 6, correspondiente al sábado 14 del actual. En ella se ordena cumplir los recaudadores con lo dispuesto en la Instrucción de Apremios de 20 de Mayo de 1884, y en el caso de que no permanezcan en cada uno de los pueblos los días y horas que marca el artículo 10 de la citada Instrucción, los Alcaldes no deben autorizarles las relaciones de contribuyentes morosos.

Creémos no haya ningún Alcalde que dé la certificación que previene el caso 30, art. 15 de la referida Instrucción, si los Recaudadores no han cumplido con lo que determina el párrafo 4.º art. 10 de la misma, por que incurrirían en una grave responsabilidad, que se les exigiría indudablemente, tan solo con que un contribuyente, en uso de su perfecto derecho, lo pusiera en conocimiento de las autoridades superiores.

Sr. Alcalde: sabemos de buena tinta, mejor que la que empleamos para emborronar nuestras pobres cuartillas, por lo menos mas negra, que en las areas municipales hay fondos suficientes para cubrir las atenciones mas perentorias.

Y sin embargo se están debiendo tres meses de sueldo á los empleados del municipio.

Y V. S. prosigue impertérito en no querer que se les dé ni aun la parte más nimia de lo que se les adeuda, siquiera para que vayan comiendo sus necesitadas familias.

¿En qué quedamos, Sr. Alcalde? ¿Y V. S. pedía que se le abonaran aquellas noventa y dos pesetas que tanto han dado que hablar, con un fin filantrópico?

¿Dónde está, pues, la filantropía?

Lo uno se dá de cabezadas con lo otro.

Los montes de Ternel están llamados á quedar muy en breve convertidos en cosa parecida á los páramos de la Siberia.

Gracias á las admirables gestiones administrativas del municipio.

Pues nos consta que cuantas denuncias se hacen conviértense poco menos que en letra muerta.

Los republicanos toleantinos, en testimonio de cariño hacía el que fué presidente de su comité, D. Angel Lopez de Cristobal, recientemente fallecido, enviaron una corona de flores para ser colocada sobre su féretro.

Las cintas contenían esta inscripción: «El comité republicano-progresista á su digno presidente D. Angel Lopez».

Ningun reparo se hizo al recuerdo, y la corona acompañó al féretro hasta el cementerio.

Pero cuando se trató de colocar esa misma corona sobre el túmulo levantado para las honras fúnebres del fallecido, el provisor del arzobispado prohibió en absoluto la corona y la dedicataria, sin dar esplicación satisfactoria.

Ni hubiera podido darla, porque como dice muy bien *La República*, periódico de aquella localidad, la iglesia, y así lo ha declarado recientemente Leon XIII, admite en su seno á todos los bandos políticos sin distinción.

Por algunos datos que no tienen vuelta de hoja, hemos venido en conocimiento de que las tarifas de consumos son todo lo deficientes que se pudiera desear.

Pero ¡bah! ¿quien hace caso de esas pequeñeces?

¿No es verdad, señores ediles?

Ruede la bola.

Se nombró una comisión del seno del Ayuntamiento, para buscar un local donde instalar la escuela que desempeña D. Pedro Gomez; la comisión llenó su cometido, formalizando el correspondiente contrato; dió cuenta el Sr. Alcalde, y... se remató.

Porque por no mandar el Sr. Alcalde ejecutar una pequeña obra que hay que hacer, el local no puede utilizarse.

¿Les parece á ustedes?

¡Vaya un salerol!

Se aseguraba por algunos colegas que el día 27 saldría la reina Isabel de Madrid para Sevilla, punto este último en que permanecerá muy pocos días, y desde el cual positivamente se dirigirá á Roma. Desde la Ciudad Eterna, aquella señora se trasladará á Paris ó al lugar que en el extranjero tenga por conveniente fijar su residencia.

A propósito de estos viajes, de la intervención que en ellos se ha atribuido al gobierno y de la relación que ha querido dárselos con rumores recientes que han fijado la atención pública durante muchos días, es probable que en una de las Cámaras se haga una pregunta al presidente del Consejo por uno de los representantes del país.

La afirmación ó negativa del Sr. Sagasta será ocasionada á un curiosísimo debate.

Dice *La Unión Española* de Lisboa: Desde el año 1886 á la actualidad, los emigrados españoles ascienden á 15.000.

A este paso nuestra pobre España tendrá que poner un anuncio en sus balcones que diga: *Se alquila.*

Segun noticias de Barcelona, está ya terminado el plan de creación de un Banco de vasta organización, llamado á poner término á las infinitas complicaciones que en la presente crisis impiden la continuación y desarrollo de la agricultura, la industria, el comercio y la propiedad, y en breve gestionará su planteamiento el autor del proyecto.

Falta hace.

Y no poca.

La más espantosa miseria reina en todas las provincias; de la de Almería solamente han emigrado 6,691 personas para establecerse en América. Espanta la enorme cifra de pobres gentes que, faltas de pan y medios de subsistencia, se ven obligadas á abandonar la Pátria, dejando las más en poder del Fisco el trozo de tierra ó el hogar adquirido á costa de sudores y de privaciones.

En tanto, el Gobierno ha creado cinco Embajadas, trata de conceder escandalosas indemnizaciones, se mofa de las justas y legítimas reclamaciones del agricultor y desoye las quejas del agobiado contribuyente.

¿A dónde iremos á parar?

Al abismo.

Vergüenza nacional.—En los periódicos de Valladolid encontramos el siguiente anuncio:

«*Casa donde vivió Cervantes.*»

Se vende en la ciudad de Valladolid la histórica y única casa que existe hoy en España en donde vivió el Principe de los Ingenuos Españoles, Miguel Cervantes Saavedra, reconocida así oficialmente, y donde se cree por varios que escribió, ó cuando menos corrigió, la primera parte de su universal y monumental obra *don Quijote de la Mancha.*

Se admiten proposiciones para la compra, las que se dirigirán en el plazo de tres meses, desde la fecha de este anuncio, á D. Eleuterio Díez en esta ciudad, calle de Miguel Iscar, número 4.

Valladolid 8 de Enero de 1888.

La guardia civil de la provincia de Orense ha prestado estos últimos días varios servicios de la mayor importancia. Entre ellos, merece especial

mención la captura de un célebre criminal, que hace un año venia burlando la persecución y que fué el director de casi todos los robos importantes que se verificaron en la provincia, cometidos los cuales, se refugiaba en Portugal, pasando desde allí á Villagarcía, bajo varios disfraces y diciéndose contratista de carreteras en el vecino reino.

También fué preso en monforte uno de los bandidos que tomaron parte en el robo del párroco de San Pedro de Rocas.

La prisión de otro compañero suyo dió lugar á la grave herida del guardia civil Saturnino Rodríguez Blanco, según indico el telégrafo. Hé aquí algunos pormenores.

Aquel valeroso guardia del puesto de Viena habia sido elegido para acompañar al teniente señor Romero, por su valor acreditado en otros encuentros. A la una de la madrugada penetró el oficial en la casa donde el criminal se hallaba, dejando al guardia en la calle por si aquel huía. El bandido saltó por un balcón, y, en lucha con Rodríguez quedó este herido en el brazo con que sostenía el fusil. No obstante, fué preso el criminal.

Zeñó Arcarde

Mi novia que es mu gitana,
Y que tiene unos andare
Que á cuarquiera dan pesare,
Poique es toa una barbiana;
Ma dicho le diga á usía
Que está con osté que arde,
Desde que es usté arcarde....
Vamos, que está resentía,
Y tan triste y asustá
Que me tiene disgustao,
Y sumamente afectao,
Y hasta sin ganas pa naá
Zeñó arcarde, es er caso
Que desde que usía manda
Toito lo comun anda
De mar paso á otro mar paso.
Poique desde que empuñó
Er bastón presidencial
Lo hace usté mu mal, tan mal,
Que peor no la hago yó.
Por eso dice la chica,
Y mu bien, porque es verdá,
Que arcarde que no hace naá,
Debe de irse á su casica.
Y dejar vacante er puesto
A Juan, á Pedro ó á Bruno,
Y si pa arcalde no hay uno,
En lugar de arcarde, un tiesto
Poique un tiesto cuando menos,
Si no hace bien no hace mal,
Y estará la capital
Como en otros tiempos buenos.
Así, pues, no sea duro;
Váyase por compasión;
Que toa la población
Lo agradecerá, seguro.
Y así se le irán los mieos
A mi gitana graciosa,
Que le guarda á usé..... una cosa
Pá que se chupe los deos,
Mu redulce y mu sabrosa.

¡¡¡Apaga y..... vámonos!!!

(Continuación.)

El que ensalza cuanto humilla,
nuestro amantísimo Dios,
así lo *ha dicho* (14) con vos (15)
no sin grande maravilla.
Cuando os sentó en esa Silla

(14) Aquí á tu Dios, indigna trovadora,
dejas mal trecho
no aclarando, solemne parladora,
que es lo que *ha hecho*.

Reprime el cuarto de atrás;
¡pues no es nada lo del ojo!
con esa coz, además,
dejaste ese verso cojo.

(15) Dios y vos
ya van..... dos.

Tambien os fijó en la cruz,
y siendo Vos LUZ DE LUZ
asi debia de ser,
para más resplandecer
en Voz la luz de *Jesús* (16).
Asi mismo (17) es bien sabido
que Dios aflija y consuele, (18)
si la *aflición* mucho duele,
el *consuelo* es muy *subido* (19).
Asi lo vemos (20) cumplido
hoy en vuestra Santidad,
pues toda la cristiandad
os ofrece su homenaje
en cambio del grande *ultraje*
que os infiere la impiedad.
De Pedro la humilde *nave* (21)
por do quier es combatida,
parece va á ser hundida,
más Jesús salvarla sabe.
Su *Providencia suave* (22)
con nuestro Papa *Leon*
gobierna bien el *timon*,
llevando el rumbo *directo*
por la via que vá al *puerto* (23)
de la celeste *Sión*.
El ateo y *franc-masón*
combatirla bien podrán,
pero nunca *lograrán*
destruir la *Religión*;
el Sagrado *Corazón* (24)

Edicto.

En virtud de procedencia del Sr. Juez de primera instancia del Norte de esta Corte, dictada en procedimiento que sigue el Banco Hipotecario de España, contra D. Ramón Fernández Treviño, sobre rescisión de un contrato de préstamos, se sacan por tercera vez á la venta en pública subasta, *separadamente y sin sujeción á tipo fijo*, las fincas siguientes:

Tipo que se fijó en la primera subasta.

- (16) ¡Gran pollina!
Cruz y luz
no consueñan
con *Jesús*.
- (17) *Mismo y sabido*
son asonantes.
Ya has sacudido
cocos bastantes.
- (18) *Aflición y aflija*
consuelo y consuele,
un rebuzno, es hija,
que á ripio me huele.
- (19) Aquí en este triste suelo
no es por nadie conocido
¡grande estúpida! un consuelo
ni *bajado* ni *subido*.
- (20) ¡Cuánto idiotismo!
«*Asi debia*»
con «*asi mismo*»
y «*asi lo vemos*»
son los extremos
de asnología.
- (21) Desarmonizan
ultraje y nave,
pues tambien ¡bestial!
son asonantes.
- (22) A *Providencia* aplicado
al adjetivo *suave*
es rebuzno tan marcado
que debe haber oscilado
de Pedro la humilde *nave*.
- (23) Mira que *directo y puerto*
ensulea y pobre coplera,
no pueden ser consonantes
mas que eu tu *acorcheda* testa.
- (24) *Leon timon y Sion*
frangmasón y religión
y sagrado *corazón*,
seis consonantes feroces
pues al repetirse són
media docena de coces.

Se continuará.

1.º Un campo situado en el término de la Puebla de Híjar, en el sitio de la acequia de la Presquera, de haber dos hectáreas seis áreas y ochenta y tres centiáreas, que linda por Saliente y Poniente con otro de Diego Joaquín Estrada, por Mediodía con otro de Andrés Piazuelo y por Norte con acequia del Molino, estimado en 8880 pesetas.

2.º Otro campo en el mismo término, partida Presquera, conocido con el nombre especial de Campos de Román, de haber cuarenta y cuatro áreas, y setenta y dos centiáreas, lindante por Saliente con otro de Vicente Salvador, por Poniente con otro de los herederos de D.ª Tomasa Naval, por Mediodía con el campo de Gonzalvo Estrada y por Norte con otro de Carlos Griñen, estimado en 1450 pesetas.

3.º Otro campo en los repetidos términos partida Presquera, conocido con el nombre especial de campo de la Laguna, de haber ochenta y nueve áreas, cuarenta y tres centiáreas y ochocientos treinta y cuatro miliares, que linda por Saliente con otro de Joaquín Sanz, Poniente con el de José Sierra, Norte con el de Gonzalvo Estrada y Mediodía con camino y acequia, estimado en 2210 pesetas.

4.º Otro campo en dicho término, partida Huerta de los Pochos, de haber una hectárea, quince áreas y veinte y nueve centiáreas, lindando al Saliente con otro de Francisco Cabañero, al Mediodía con el de Valero Alonso, Poniente con otro de Domingo Sañeo y Norte con acequia principal, en 4650 pesetas.

5.º Otro campo situado en los respectivos términos, partida de los Majuelos, su cabida treinta y dos áreas, y catorce centiáreas, que linda Saliente y Norte con el camino, Mediodía acequia del Calvario y Poniente campo de Mariano Valero, en 1450 pesetas.

6.º Otro campo en los referidos términos, partida acequia de los Majuelos, de haber cuarenta y siete áreas y cincuenta y dos centiáreas, que linda por Saliente con otro de D. Francisco Cabañero, Mediodía con el camino, y por Poniente y Norte con campo de Jerónimo Polo, en 2970 pesetas.

Total 21.610 pesetas.

Cuyo remate deberá tener lugar simultaneamente en la sala destinada al efecto en el edificio que ocupa este Juzgado, y en el de Híjar, el día veintinueve de Febrero próximo, á las dos de su tarde, previniéndose que para tomar parte en la subasta habrán de consignar previamente en el Juzgado los que lo intenten una cantidad igual por lo menos al diez por ciento del valor señalado á la respectiva finca, á los fines del artículo mil quinientos de la ley de Enjuiciamiento Civil; que no se admitirá postura inferior á la consignación por vía indicada, que si la postura llegare al cincuenta por ciento de dicho valor, equivalente á las dos terceras partes del tipo que se fijó para la segunda subasta, se aprobará el remate, y de lo contrario se practicará lo que dispone el párrafo tercero del artículo mil quinientos seis y el mil quinientos siete de dicha ley, y en todo caso lo prevenido en los mil quinientos diez, párrafo segundo, al mil quinientos trece de la misma; y que los títulos se han suplido con certificación del Registro de la Propiedad, con la que deberán conformarse los licitadores sin derecho á exigir otros y podrán examinarla en Escribanía donde estará de manifiesto.

Madrid 19 de Enero de 1888.—V.º B.º—El Juez de 1.º instancia, Pinazo.—El actuario, Federico Camacha y Gimenez.

Noticias varias.

Decoraciones de hierro.

En Berlin se acaba de introducir esta innovación, y los diarios alemanes afirman que está llamada á producir una revolución en el decorado de los escenarios.

Un pintor de aquella capital, H. Tepper, es el inventor de un procedimiento que permite pintar las decoraciones sobre tela de alambre absolutamente incombustible.

Había ya, como es sabido, diferentes procedimientos destinados á hacer incombustibles las decoraciones pintadas sobre tela ordinaria; pero que no llenan su objeto sino imperfectamente. Las materias de que se impregnan las telas, se desprenden pronto, de modo que al cabo de al-

gunas semanas, dejan de ser completamente incombustibles.

La tela de alambre fino de que se sirve H. Tepper tiene mallas de un milímetro próximamente, y se reviste por un procedimiento mecánico de una capa incombustible e insoluble en el agua. Esta capa, muy líquida en el momento de su aplicación, toma inmediatamente la consistencia de una pasta espesa, sobre la cual se puede pintar la decoración.

Independientemente de las propiedades que se acaban de señalar, las decoraciones de H. Tepper tienen tambien la de poderse arrollar, sin el menor deterioro, sobre las barras de cinco centímetros de grueso de que están colgadas. Las piezas preparadas en el taller del inventor, después de arrolladas y desenrolladas millares de veces, no dejan, al parecer, nada que desear en este concepto.

El peso de las decoraciones no excede de 0.75 kilogramos por metro cuadrado, y el precio es poco superior al de las decoraciones que se hacen incombustibles por medio de impregnación.

Nuevos descubrimientos en Pompeya.

Se acaba de descubrir en una casa de Pompeya una fuente decorada con un mosaico de extremada belleza. Representa dicho mosaico á Venus saliendo del agua, teniendo al Amor de la mano. Mas abajo, un grupo de Nereidas y niños juegan con delfines. A orillas del mar, dos mugeres vestidas, una de pié y echada la otra, expresan con sus gestos la admiración que les causa el nacimiento de la diosa. Otras dos mugeres, una enfrente y otra entre las dos primeras, vuelven la espalda al espectador.

Este mosaico, cuyo asunto se destaca sobre un fondo azul, es uno de los mas hermosos que se han descubierto hasta la actualidad.

Una industria nueva.

En la patria de Guillermo Tell se acaba de establecer, segun dice un periódico suizo, una nueva industria tan ingeniosa como lucrativa.

Consiste en la fabricación de antigüedades prehistóricas. En Concisa, pequeña localidad sobre el lago de Neufchatel, un fabricante expende restos falsificados de habitaciones lacustres. Otro industrial establecido sobre el borde del mismo lago, provee á los comerciantes de Berna de falsas reliquias de la edad de piedra y de la del bronce.

Otro tiene su fábrica cerca de Schaffouse y consiste su especialidad en la construcción de los huesos sobre que los habitantes de las cavernas grababan imágenes de osos y rengriferos en los lejanos tiempos que estos animales habitaban la Europa Central.

Precios corrientes del mercado de ayer.

- Chamorra 33 reales fanega.
- Trigo royo 29 id. id.
- Candeal 32 id. id.
- Jeja á 30 id. id.
- Morcacho á 26 id. id.
- Centeno á 21 id. id.
- Cebada á 18 id. id.
- Abena 17 id. id.
- Harina de 1.º 25 reales arroba.
- Id. de 2.º 20 id. id.
- Arroz á 22 id. id.
- Garbanzos de Castilla á 56 reales arroba.
- Judias á 21 id. id.
- Bacalao á 46 id. id.
- Azucar blanco á 48 id. id.
- Id. terciado á 40 id. id.
- Aceite á 58 id. id.
- Vino de Cariñena á 15 rs. el cántaro.
- Id. del reino á 10 id. id.
- Aguardiente 1.º 20 id. id.
- Id. 2.º 18 id. id.
- Anis de la Confianza á 26 id. id.
- Sr. Director del periódico LA ANTORCHA.

Imprenta de La Concordia, plaza de Bolívar 18.

ANUNCIOS.

Quintas.

D. Mariano Alfranca Peralta, propietario en fincas rústicas y urbanas en Zaragoza, dedicado diez años á la sustitución de soldados para el ejército de Cuba y sin que nadie pueda decir que ha faltado á uno de sus contratos, siendo por lo tanto muy conocido en toda la provincia de Zaragoza y lo mismo en Pamplona cuya Diputación me honra con las sustituciones que hace.

No os dejéis, pues engañar de quien sin conoceros, os ofrecen hacer sustituciones: preguntad en los puntos de su residencia con que responden al cumplimiento del contrato y cual es el crédito de que gozan y quedaréis extasiados. Cuantos informes y referencias necesitéis es cuanto á mi persona os autorizo á que la exijáis.

Para tratos y detalles en esta vuestra casa de Zaragoza, calle de Torres-secas núm. 5 principal, y en Teruel Alcañices 20-piso 2.º casa posada de la Casta.

En los mismos domicilios se admiten licenciados del Ejército sin nota desfavorable en sus documentos y serán bien retribuidos.

Se venden dos camas de hierro, frailerías; un mundo, una lámpara y tres cuadros al óleo. Plaza de la Diputación, 8.

LECHE DE VACA.

SE GARANTIZA SU PUREZA,

Calle de los Amantes, 35.

Ignacio Vicente (Chichel), deseoso de corresponder á sus numerosos parroquianos, acaba de adquirir dos vacas Suizas al objeto de poder servir los muchos pedidos.

BUENOS CONSEJOS.



¿Desea V. tomar un refresco higiénico y delicioso?

Pues para conseguirlo, basta poner una cucharada de azahar en un vaso de agua azucarada.

¿Padece Vd. de los nervios?

Tome V. la legítima agua de azahar de Sevilla, una ó dos veces al día, y desterrará por completo este padecimiento.

¿Os produce insomnio ó malestar una taza de té ó café?

Haga Vd. uso del agua de azahar, legítima de Sevilla con estas bebidas ó después de ellas, y conseguirá un dulce sueño y bienestar incomparable.

¿Sufrís física ó moralmente, por un exceso de trabajo intelectual?

Pues en el agua de azahar tomada pura, ó mezclada con una bebida cualquiera, encontraréis un alivio inmediato, recobrando su equilibrio, el sistema nervioso.

De venta en las principales farmacias, perfumerías y droguerías de esta población y de toda España. Primera calidad 2,50 y 5 pesetas botella. Segunda, 1,50 y 2.

Para evitar numerosas falsificaciones é imitaciones, el público deberá exigir la firma TENA en las etiquetas y la marca registrada «LA GIRALDA DE SEVILLA».

Por mayor y menor en la droguería de

DON ROQUE MONLEON

14, Salvador, 14, Teruel.

AGENDA DE BOLSILLO

Verdadero Inseparable ó Libro de Memoria diario para 1888, con el Calendario, Familia Real, Establecimientos públicos, Agentes de cambio, Tarifa de Arbitrios y Consumos, Arquitectos, Banqueros, Tarifa de carruajes, Tarifa de las cédulas personales, Corredores, Tarifas de Correos, Paquetes postales y Telégrafos, Tribunales, Maestros de obras, Tarifas del Papel sellado, Procuradores, Teatros, Tranvías, Calles y la Guía de Madrid, el Indicador de los Ferrocarriles y el diario en blanco.—Libro muy curioso y de gran utilidad para uso de todos los negociantes, comerciantes, banqueros, etc., y en una palabra, para toda clase de personas.

El Certificado de cada paquete, hasta 6 kilos, se paga aparte, y cuesta 0,75 céntimos de peseta. Precios: desde 1 peseta hasta 17,50.

SE HALLA DE VENTA en la Librería Editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Santa Ana, núm. 10, Madrid, y en las principales librerías del Reino.

ENFERMEDADES DE LA VISTA



Ni un solo enfermo deja de curarse, con la infalible **AGUA MILA-GROSA** de Nuestro Señor San José, pues sus virtudes medicinales son tan eficaces,—comprobadas ya, por miles de curaciones,—que en todos los casos, hace desaparecer radicalmente y en poco tiempo, los más graves y antiguos padecimientos de los ojos, devolviendo á la vista su fuerza y vigor primitivos.

¡¡USADLA Y LA BENDECIREIS!!

Precio 5 reales frasco, en las principales farmacias y droguerías de esta población y de toda España.

Por mayor y menor en la droguería de

DON ROQUE MONLEON,

14, Salvador 14.

Teruel.

ASOCIACION MUTUA

para la redención ó metálico del servicio Militar activo.

DIRECCIÓN:

Calle de Cádiz, números 14 y 16,

Madrid.

En Teruel.—Pedro Punter Navarro, Agente de negocios y representante de varias Sociedades.

COMPANIA COLONIAL.

PROVEEDORA EFECTIVA DE LA REAL CASA

— TREINTA RECOMPENSAS INDUSTRIALES

— CHOCOLATES, CAFÉS Y TÉS

— Tapioca Sagú

— Venta en todas las poblaciones del Reino.

— Depósito general, calle Mayor 18 y 20 Madrid.



El legítimo chocolate de los R. R. P. P. **Benedictinos**, lleva los escudos de la orden en las etiquetas.

Las personas que deseen tomar un exquisito chocolate, deben probarlo, en la seguridad lo encontrarán de su más completo agrado.

Los precios son tres únicamente 2, 2,50 y 3 pesetas libra, con canela, sin ella y á la vainilla

En cada paquete, seacompañan instrucciones en latín y en español, con el método de hacerlo en las casas.

De venta en las principales confiterías y ultramarinos de todas las poblaciones de España

En Teruel, droguería de D. Roque Monleon, Salvador, 14.

CALENDARIO AMERICANO para 1888, ó sea Calendario español hecho en forma del americano. Con una indicación de los trabajos que deben practicar cada mes los jardineros y hortelanos; Preceptos higiénicos, el Calendario del Cazador, del Gastrónomo y el Vinícola; Charadas, Adivinanzas, Cantares, Seguidillas, Proverbios, Refranes, Historietas, Anécdotas, etcetera, etcetera, y al respaldo de cada día van las indicaciones de todos los santos y fiestas de toda España.—Mejora de estos para 1888: Además de que en cada mes van indicados los Preceptos higiénicos, el Calendario del Cazador, del Gastrónomo y el Vinícola, lleva este año de 1888 Biografías, Iconografía, Mitología y Recetas útiles.—Tamaño ordinario 68 milim. por 108 el bloc, y Gigantesco 200 milim. por 150 el bloc.—Magníficos cromolitografiados.—Precios: desde 50 céntimos de peseta hasta 5,50 pesetas.

Se hallará de venta en la Librería Editorial, de D. Carlos Bailly-Bailliere, plaza de Sta Ana número 10, Madrid.

DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un solo niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 3 pesetas, que remite por 3,50 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

Se vende una viña situada en la partida de San Cristóbal de 800 á 900 cepas, plantación de seis años.

En la plaza de la Libertad, núm. 2, entresuelo, se darán más pormenores.

AGUARDIENTE DE VINO PURO

Y LICORES DE TODAS CLASES.

De venta en los establecimientos de

Francisco Alegre, Democracia 32

Mateo Carenas, Tozal 22

Ramón Torán, Tozal 16

A una peseta y 35 céntimos botella.

Devolviendo el casco se abonarán 25 céntimos de peseta.